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Cerca de 500 profissionais da educação
participam de capacitação em Goioerê

Uma equipe de futsal de
Goioerê, estreou no último
domingo no Campeonato
Paranaense, durante jogo
realizado na cidade de Casca-
vel. O time da casa venceu por
2x0. De acordo com o
secretário Igor Américo, essa
foi a primeira participação do
município na disputa e que
apesar da derrota, foi uma
experiência muito boa.

Futsal: Goioerê teve primeiro
jogo Campeonato Paranaense

Rede estadual volta com aulas
presenciais nesta quarta-feira

Depois de quase um ano e
meio, só com atividades remo-
tas, acontece nesta quarta-fei-
ra, dia 21, a volta às aulas pre-
senciais nas escolas e colégios
estaduais de Goioerê e região.
A expectativa é grande, segundo
a direção do Núcleo Regional
de Educação. De acordo com a
professora Tania Henrique, che-
fe do Núcleo, retorno foi plane-
jado e preparado cuidadosamen-
te para dar a segurança neces-
sária a funcionários, estudantes
e professores, há mais de um
ano afastados das escolas, em
função da pandemia.

Vereador propõe programa de
Geração de Emprego e Renda

Merendeiras da rede mu-
nicipal de ensino, creches e
centros de educação infantil
de Goioerê, estão partici-
pando de um importante
curso sobre boas práticas e
manipulação adequada de
alimentos. O curso está
sendo realizado com apoio

O v ereado r  Hel ton
Maia se reuniu na última
quarta-feira com o secre-
tário de Indústria e Co-
mércio de Goioerê, Pedro
Augusto Godoy, para dis-
cutir alternativas para a
geração de emprego e ren-

da na cidade.Durante o en-
contro, o secretário Pedro
explicou a situação do muni-
cípio, apontando as ações
que estão sendo realizadas
para que a cidade possa ser
um atrativo para a instala-
ção de novas empresas.

do Senac – Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial
e acontece através de
demonstrações práticas. “É
um curso muito importante,
que visa capacitar ainda mais
os servidores do setor de ali-
mentos”, diz a secretária de
Educação, Aline Batista.

Paraná
Supermercado

entrega doação do
“Troco Solidário”

para o projeto
CREER

PÁGINA 04

Uma importante ação foi
feita no último sábado pela
filial do Paraná Supermer-
cados de Goioerê, que re-
passou à direção do Projeto
CREER, recursos arrecada-
dos através do projeto “Tro-
co Solidário”. No total R$
2.822,46 foram repassados
para a entidade, cujos dire-
tores agradeceram e desta-
caram a importante ação do
supermercado. “Em nome
da nossa entidade, quere-
mos agradecer à direção do
Paraná  Supermercados.
Esse recurso será muito im-
portante para nosso projeto”,
disse Helio Pereira dos San-
tos, presidente do CREER.

Seguem abertas até esta
quarta-feira, dia 21, as matrí-
culas para os interessados em
ingressar no Ensino Médio na
modalidade EJA - Educação
para Jovens e Adultos. Os
inscritos poderão concluir o
curso em um ano e meio.
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EJA segue com
matriculas

abertas até esta
quarta-feira
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Vereador propõe programa de
Geração de Emprego e Renda

O vereador Helton Maia
se reuniu na última quarta-
feira com o secretário de
Indústria e Comércio de
Goioerê, Pedro Augusto
Godoy, para discutir
alternativas para a geração
de emprego e renda na
cidade.

Durante o encontro, o
secretário Pedro explicou a
situação do município,
apontando as ações que
estão sendo realizadas para
que a cidade possa ser um
atrativo para a instalação de
novas empresas.

O vereador Helton
aproveitou a oportunidade
para fazer algumas
indicações, mas se disse
entusiasmado com as ações

O vereador Helton está sugerindo ações para geração de empregos

que estão sendo
desenvolvidas.

Helton falou sobre a

importância da capacitação,
mas sugeriu também uma
atenção à geração de

oportunidades para pessoas
com formação, mas sem
experiência.

As ações dos agentes estão sendo das mais importantes

Janiópolis: dengue está sob controle graças a
trabalho conjunto entre saúde e comunidade

Um conjunto de ações
realizadas pela Secretaria
Municipal de Saúde de
Janiópolis, especialmente
envolvendo os agentes de
endemias, em parceria com a
comunidade, tem trazido
resultados positivos no
trabalho de combate à dengue
no município.

De acordo com a
secretária Mônica Souza, a
equipe de endemia faz vistoria
constante em residências,
domicílios comerciais e
terrenos baldios, contando
sempre com o apoio dos
moradores nas  ações
preventivas, evitando a
proliferação do mosquito nas
residências.

Ela cita que no ano
passado a cidade registrou
vários casos, mas que graças
a esse trabalho feitos pelos
agentes e o  apoio da
comunidade, apenas dois
casos foram confirmados até

agora no município.
“Estamos felizes por conta

dos resultados, mas

precisamos manter a guarda.
Não podemos deixar de
cuidar dos quintais e realizar

todos os procedimentos para
inibir a proliferação do
mosquito”, diz ela.

Recorde de
movimentações

Porto de Seco de Foz do
Iguaçu, no oeste do Paraná,
bateu  recorde de
movimentações de cargas no
primeiro semestre de 2021,
mesmo em meio à pandemia
do novo coronavírus,
segundo a Receita Federal.
Nos últimos 20 anos, a maior
movimentação ocorreu no
ano de 2016, quando foram
liberadas 182.323 cargas,
sendo 81.270 no primeiro
semestre.  Conforme a
Receita Federal, apenas nos
primeiros seis meses deste
ano, foram liberadas 98.685
cargas, 21,4% maior do que
o ocorrido no mesmo período
de 2016.

Convênios
O Governo do Paraná vai

recuperar,  com nova
pavimentação, mais de 55
quilômetros de estradas
rurais de dez municípios do
estado.Os convênios com as
prefeituras foram assinados
pelo governador Ratinho
Junior (PSD). O
investimento é de R$ 16,95
milhões. Com as novas
liberações,  já são 39
convênios formalizados que
totalizam 168,4 quilômetros.

Convênios II
Nesta nova etapa de

convênios serão

beneficiados os municípios
de Faxinal e Ivaiporã (Vale
do Ivaí); Jussara (Noroeste);
Honório  Serpa,  Nova
Esperança do Sudoeste,
Santo Antônio do Sudoeste,
Clevelândia e Coronel Vivida
(Sudoeste); Nova
Laranjeiras (Centro-Sul) e
Goioerê (Centro-Oeste).

Prêmio internacional
A professora de Química

da Universidade Estadual de
Ponta Grossa (UEPG),
Juliana Inaba, foi indicada ao
Prêmio Internacional de
Pesquisa em Oncologia, na
categoria Prêmio de Melhor
Pesquisa. A indicação é
resultado do artigo publicado
pelo Grupo de Estudos de
Biomoléculas e Bioatividade
(Gebb) da UEPG, do qual
Juliana é líder. Os premiados
serão  apresentados no
In ternational Research
Award on Oncology and
Cancer Research de 18 a 20
de julho , em cerimônia
virtual.

BB
Termina no dia 28 de julho

as inscrições para o concurso
público do Banco do Brasil.
Ao todo são 4.480 vagas de
escriturário com salário de
R$ 3.022,37. Para concorrer,
o candidato precisa ter ensino
médio completo e 18 anos
até a data da contratação.

Turismo em Natureza
O Ministério do Turismo lançou a campanha promocional

“Turismo em Natureza”, que busca reposicionar o país no
segmento. Com o slogan “Viaje pelo Brasil. Gigante pela
própria natureza”, as peças publicitárias têm como foco a
experiência do viajante e retratam a importância de se
praticar um turismo consciente, sustentável e seguro neste
momento de retomada.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Prefeitura vai à Justiça contra empresa que
abandonou as obras da creche de Jaracatiá

Mo rad o res  d e
Jaracatiá, especialmente
pais que dependem da
creche para deixar seus
filhos, vão ter que esperar
um pouco mais. É que as
o b ras d e  re fo rm as  e
ampliação da creche local
estão paradas. Segundo
a Prefeitura, a empresa
responsável abandou os
serviços.

De  aco rd o  co m  a
Prefeitura, as obras foram
in ic ia d as  n a
administração passada e
desde que começaram,
ainda no ano passado, não
se viu evolução, com os
serviços não avançando.
“Essa obra já era para
es t a r  em  fas e  d e
co n c lu s ão ” ,  d is s e  o
s ec re t á r io  d e
Administração, Gerson de
Brito.

Ele cita que na tentativa

Os serviços foram paralisados: empresa abandou obra

Cerca de 500 profissionais da educação
participam de capacitação em Goioerê

Merendeiras da rede
municipal de ensino, creches
e centros de educação
infantil de Goioerê, estão
participando de um
importante curso sobre boas
práticas e manipulação
adequada de alimentos.

O curso está sendo
realizado com apoio do
Senac – Serviço Nacional
d e  Ap ren d izagem
Comercial e acon tece
através de demonstrações
práticas. “É um curso
muito importante, que visa
capacitar ainda mais os
servidores do setor de
alimentos”, diz a secretária
d e  Ed u cação,  A lin e
Batista.

O prefeito Betinho esteve no local recetemente: obra será retomada

Um grupo está sendo capacitado no auditório da ACIG: cerca de 500 servidores participam dos cursos

Ela cita que o curso
também serve para a troca
d e  ex p er iên cias , d e
co nh ec im en tos  e
realidades de cada escola
do município. “é também

uma forma de aproximar
os servidores do setor e
padronizar as melhores
práticas”, diz a secretária.

MAIS CURSOS: -

Aline explica que no total
cerca de 500 profissionais
estão em capacitação em
Goioerê. Os cursos foram
iniciados na segunda-feira
e se encerram nesta terça-

feira.
Qu em  p art ic ip a do

curso de manuseio de
a lim en tos  e m erend a
es co la r , e s tão  s en d o

capacitados no ACIG,
com uma profissional do
Senac.

Já as professoras e
estagiárias, responsáveis
por sala de recurso e classe
es pecial,  es tão sen do
capacitadas no Polo da
UAB –  Un ivers idad e
Aberta do Brasil - com
formação específica pra
esse atendimento.

Aind a  segu n do  a
secretária, o restante dos
profissionais está cada um
no seu estabelecimento de
ensino e as diretoras e
coordenadoras ministram
o material do referencial
em foco.

de reaver os recursos
p ago s  à  e m p res a ,  a
Prefeitura está acionando
a  J u s t iça .  “ A
administração notificou a

empresa, mas não tivemos
resposta e por conta disso
entramos na Justiça. O
município deve receber o
que pagou e também uma
m ulta  po r q ueb ra  d e
contato”, explica.

O prefeit o  Betin ho
Lima, que recentemente
esteve visitando as obras,
cita  q ue  a  c rech e de
Jaracatiá é prioridade da
administração e que assim
q u e  a  J u s t iça  s e
pronunciar, será aberto
u m  n o vo  p ro ces s o
licitatório para que estas
o b ras  t en h am
co n t in u idad e  o  m a is
rápido possível.

SUPERCRECHE: -
No último dia 25 de junho,
o prefeito Betinho assinou
ordem de serviços para a
conclusão da supercrehce
do Jardim América. Serão
investidos mais R$ 942
mil para seu término.

O prefeit o  Betin ho
Lima diz que a conclusão
dessa creche é um desafio
que sua administração
precisa vencer. “É uma
obra importante, iniciada
há seis anos e até agora
não foi concluída. É um
d es a f io  q u e  vam o s
vencer. A licitação foi
feita e já temos a empresa
q u e  va i re in ic ia r  o s
serviços”, destaca ele.
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Futsal: Goioerê teve primeiro
jogo Campeonato Paranaense

Uma equipe de futsal de
Goioerê, estreou no último
domingo no Campeonato
Paranaense, durante jogo
realizado na cidade de
Cascavel. O time da casa
venceu por 2x0.

De acordo com o secretário
Igor Américo, essa foi a
pr imeira participação do
município na disputa e que
apesar da derrota, foi uma
experiência muito boa.

“Valeu pela experiência,
especialmente para os nossos
meninos, que voltam a quadra
depois de muito tempo parados.
Foi um jogo bom, mas o time
da casa acabou ganhando”,
disse.

O prefeito Betinho Lima
esteve na saída dos atletas e

Os meninos de Goioerê que participaram da partida em Cascavel no último domingo

Paraná Supermercado entrega doação do
“Troco Solidário” para o projeto CREER

Uma importante ação foi
feita no último sábado pela filial
do Paraná Supermercados de
Goioerê, que repassou à direção
do Projeto CREER, recursos
arrecadados através do projeto
“Troco Solidário”.

No total R$ 2.822,46 foram
repassados para a entidade,
cujos diretores agradeceram e
destacaram a importante ação
do supermercado.

“Em nome da nossa
entidade, queremos agradecer
à direção do Paraná
Supermercados. Esse recurso
será muito importante para
nosso projeto”, disse Helio
Pereira dos Santos, presidente
do CREER.

Durante a en trega do
recurso, representantes do
supermercado citaram que o

A entrega dos recursos foi no último sabado em Goioerê
projeto é uma iniciativa da
empresa em parceria com os
clientes, que em suas compras
fazem a doação de troco para

doações.
Essa é a terceira entidade

beneficiada em Goioerê através
do Paraná Supermercados,

com o projeto beneficiando
também o Hospital Santa Casa
e a Apae. A próxima entidade
a ser contemplada é a AMAA.

aproveitou a oportunidade para
desejar boa sorte aos
par ticipantes. Betinho
enfatizou a importância da

retomada dos esportes
coletivos e dos campeonatos
estaduais.

O secretário Igor cita que a

administração vem dando todo
suporte para que o município
retome a tradição competitiva
em todas as modalidades.
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Rede estadual volta com aulas
presenciais nesta quarta-feira

Depois de quase um ano e
meio, só com atividades
remotas, acontece nesta
quarta-feira, dia 21, a volta às
aulas presenciais nas escolas
e colégios estaduais de
Goioerê e região. A
expectativa é grande, segundo
a direção do Núcleo Regional
de Educação.

De acordo com a
professora Tania Henrique,
chefe do Núcleo, retorno foi
planejado e preparado
cuidadosamente para dar a
segurança necessária a
funcionários, estudantes e
professores, há mais de um
ano afastados das escolas,
em função da pandemia.

Ela explica que todas as
escolas já foram preparadas
para receber os alunos, de
acordo com os protocolos de
proteção e prevenção à
Covid-19, que devem ser
seguidos pelos pais,
professores, funcionários e
alunos.

“Já está tudo pronto e os As escolas estão preparadas para a retomada das atividades presenciais apartir de amanhã

pais podem ficar tranquilos,
pois estamos agindo com
muita cautela, tomando todos
os cuidados possíveis e
necessários para evitar
contágio e propagação dessa
pandemia”, disse.

Tania destaca que o
Governo do Paraná tem se
empenhado, por meio do
diálogo e participação de
todos os setores envolvidos,
para garantir o retorno das
aulas presenciais oferecendo
segurança para alunos e
profissionais da educação.

AUTORIZAÇÃO: - A
direção do Núcleo de
Educação também lembra da
importância  de os pais
assinem um termo de
autorização para esse retorno
presencial na modalidade de
ensino híbrido. Todas as
escolas estaduais de Goioerê
e dos municípios da região
estão à espera da
manifestação dos pais e
responsáveis.

EJA segue com matriculas
abertas até esta quarta-feira

Seguem abertas até esta
quarta-feira,  d ia 21,  as
matrículas para os interessados
em ingressar no Ensino Médio
na modalidade EJA -
Educação  para Jovens e
Adultos. Os inscritos poderão
concluir o curso em um ano e
meio.

Em Goioerê, para se
inscrever, os interessados
devem entrar em contato com
o Colégio Maria Antonieta
Scapari, que é o único da
cidade a oferecer  essa
modalidade de ensino.

De acordo com
informações da Secretaria de
Estado da Educação – SEED
- no caso dos estudantes que já
cursam o Ensino Médio EJA,
os mesmos darão continuidade,
no próximo semestre, à matriz
curricular em que ingressaram,
de 18 horas aula semanais.

A mudança acontece
devido à nova carga horária de
24 horas aulas semanais, com

Os interessados devem procurar o CEEBEJA Scarpari
cerca de 5 horas diárias, de
segunda a sexta feira.
Anteriormente, os estudantes
cumpriam 18 horas aula
semanais, divididas em três
dias com 5 horas de aulas e um
dia com 3 horas.

Com a mudança,  as
disciplinas de Matemática e
Língua Portuguesa serão
concluídas em um semestre,
em vez dos dois semestres
necessários até então.

A distribuição das aulas na

semana ficará a cargo da
escola. No entanto ,
será necessário  respeitar  a
Matriz Curricular aprovada
para o nível de ensino e a carga
horária distribuída por
semestre de cada disciplina.
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Em operação com Banco do Brasil, Estado liquida
 dívida com a Copel; economia é de R$ 80 milhões

O Governo do Estado
formalizou nesta segunda-
feira (19) um contrato de
operação de crédito com o
Banco do Brasil, no valor
de R$ 1,4 bilhão ,  para
liquidar uma dívida com a
Copel, contraída há 26 anos.
Como o passivo estava
sujeito a uma taxa de juros
bastan te  elev ad a,  a
realocação da dívida tem
uma economia projetada de
aproximadamente R$ 80
mi lh ões ao  T es ou ro
Es tadua l,  recu rso  q ue
poderá ser  u tilizado  em
outras áreas.

A operação foi assinada
pelo  governador  Carlos
Massa Ratinho Junior, pelo
secr etár io  es tad ua l da
Fazend a,  Renê Garc ia
Júnior, e pelo diretor de
Go verno  do  Banco do
Brasil, Paulo Bouças. É o
ma io r  co nt ra to
op er acion alizado pe la
instituição financeira neste
an o no  P aí s.  O
financiamento também traz
cond ições m elhore s de
pagamento para o Estado,
já  q ue  é in dexad a ao
Certif icado de Depósito
Interbancário (CDI).

“É mais um esforço do
Governo do Estado  em
manter as contas públicas
em dia, além de conseguir
economizar recursos que
pod em se r  melhor
emp regados,  em
inv estimentos nos
municípios, por exemplo”,
afirmou Ratinho Junior. “O
Banco do Brasil é um grande
parceiro do Paraná, financia
o  ma ior  pr ograma  de

infraestrutura do Estado,
opera a folha de pagamentos
do funcionalismo e é um
importante financiador do
agronegócio paranaense”.

O valor contratado com
a Co pe l em 1994 f o i
indexado ao Índice Geral
de Preços – Disponibilidade
Interna (IGP-DI), mais um
juro anual de 6,5%. Sujeito
a variações cambiais, o IGP-
DI aumentou muito  nos
últimos anos – somente em
2020, o  acúmulo  fo i de
23,08% – e é também muito

Contrato de crédito com o BB é para liquidar dívida contraída em 1994, com taxa de juros bastante elevada. Financiamento
com o Banco se dá em melhores condições de pagamento e dinheiro economizado será empregado em ações para a população.

in stáv el,  o  qu e po de
aumentar o risco fiscal do
Estado.

Para se ter  ideia,  os
pagamentos feitos no ano
pass ad o ger ar am  u ma
amortização de R$ 219,2
milhões no valor da dívida.
O saldo devedor, porém,
ficou R$ 41,9 milhões mais
alto do que no ano anterior.
De acordo com a Secretaria
de Estado da Fazenda, tudo
o que foi pago até o momento
pode superar em até três
vezes o valor do empréstimo

original.
“O Estado vem pagando

essa dívida regularmente
desde que a assumiu com a
Co pe l.  Em f un ção  do
aumento da taxa de câmbio,
o IGP-DI subiu e a dívida
ficou muito cara”, explicou
o secretário Renê Garcia.
“Então captamos recursos
com o Banco do Brasil,
fizemos um pré-pagamento
à Copel, o que permitirá a
liberação dos recursos que
seriam utilizados para esse
pagamento nos próximos

anos”.

IMPACTO POSITIVO
– A dívida com a Copel
venceria em 2025, com o
pagamento  médio  de
aproximadamente R$ 381
milhões por ano. O contrato
com o Banco do Brasil deve
ser quitado em 10 anos, com
um prazo de 12 meses de
carência na amortização.

“O impacto positivo é
que melhora o balanço do
Estado e libera o orçamento.
Ao mesmo tempo, a Copel

terá em caixa agora o que
só receberia ao longo dos
anos, o que contribui para
melhorar  a avaliação de
risco da companhia. Isso já
teve um reflexo positivo no
mercado”, afirmou Garcia.

O diretor do Banco do
Br as il,  P aulo  Bou ças,
destacou a boa condição
f i scal do  Pa raná,  q ue
permitiu a contratação do
f inanc iamen to ,  ap ós
autorização da Assembleia
Legisla tiva e ava l da
Pr ocurado ria -Gera l da
Fazenda Nacional (PGFN).
“Essa linha de crédito do
Banco do  Brasil tem a
garantia da União e, para
contratá-la, o  Estado ou
município precisa estar com
as contas em dia e tem que
pass ar  pe lo  cr iv o  da
PGFN”, explicou Bouças.
“Essa operação demonstra
que o Paraná vem sanando
suas dívidas ao longo do ano
e com isso conseguiu um
espaço  para esse  novo
crédito”.

P RESENÇAS –
Acompanharam a assinatura
o vice-governador  Darci
Piana; e, pelo Banco do Brasil,
o superintendente estadual do
Paraná,  Felipe Favero
Zanella; o superintende de
Governo, Sandro Jacobsen
Grando; o gerente da agência
de Setor Público do Paraná,
Darlan Baldissera; a gerente
de Negócios do Setor Público
do Paraná, Sônia Maria de
Paula; e o gerente de
Relacionamentos do Setor
Público do Paraná, Valsi
Mazzetto Junior.

Frio atinge todo o Paraná e 15 municípios
 registram a temperatura mais baixa do ano

Uma massa de ar frio e
seco avançou por diversas
regiões do Paraná nesta
segunda-feira (19),
causando queda brusca das
temperaturas. Em 15
cidades foi o dia mais frio
do ano, como Guarapuava,
na região Centro-Sul, onde
os termômetros
registraram mínima de -
4,4ºC.  Municípios do
Oeste, Sudoeste e Centro-
sul também tiveram
temperaturas negativas.
Houve, ainda, ocorrência
de geada intensa, além de
congelamento em algumas
localidades.

O vento calmo, vindo
do Rio Grande do Sul e
Santa Catarina, invadiu o

território paranaense,
provocando resfriamento
intenso, inclusive da região
dos Campos Gerais e na
Região Metropolitana de
Curitiba.

Além de Guarapuava, as
estações do Sistema de
Tecnologia e
Monitoramento Ambiental
do Paraná (Simepar)
indicaram recordes de
temperaturas baixas para o
ano em União da Vitória
(0°C), Toledo (-3.0°C),
Ponta Grossa (-4.2°C),
Pinhão (-4.5°C),  Pato
Branco (-2.6°C), Paranavaí
(0.9°C), Palmital (-0.9°C),
Jaguariaíva (-1.7°C),
Guaíra (0.2°C), Francisco
Beltrão (-1.8°C), Foz do

Iguaçu (-0.9°C), Fernandes
Pinheiro (-1.9°C),
Cornélio Procópio
(2.0°C), Cerro Azul (-
1.8°C) e Cândido de Abreu
(-1.7°C).

Em General Carneiro,
no Sul do Estado, os
termômetros marcaram -
5,4ºC, a menor do Estado.
A rede Simepar também
apontou mínimas de -3,3ºC
em Palmas, -2,4 em Inácio
Martins, -1,9 em Irati, -1,8
em Cerro Azul, -1,7ºC em
Cascavel, -1,1ºC em
Cambará, -0,6 em Assis
Chateaubriand e -0,9ºC em
Foz do Iguaçu. Em Curitiba,
a menor temperatura foi
de 1,5°C, mas o registro

de 0,4ºC do dia 30 de junho
permanece como a mais
baixa de 2021 até agora.

GEADA - A intensidade
do frio no Centro-Sul e no
Oeste paranaense, com
marcas tão baixas, fez com
que a geada fosse intensa
em diversos municípios.
“No Sudoeste e nos
Campos Gerais houve
confirmação de geada
branca, enquanto a geada
negra poderá ser
confirmada, apenas, em
alguns dias,  após a
constatação do
congelamento do orvalho”,
destaca Samuel Brum,
meteorologista do
Simepar.

A geada negra ocorre
quando o ar está muito
seco e a planta morre antes
que ocorram a formação e
o congelamento do
orvalho.  Em outras
palavras, ela acontece
quando a atmosfera tem
baixa concentração de
vapor d’água e a perda
radiativa é intensa,
causando resfriamento
acentuado da vegetação,
chegando à temperatura
letal.

PREVISÃO - O frio
intenso deverá se manter
estável em todas regiões
do Estado nesta semana.
Há previsão de geada ampla
sobre o território
paranaense, com exceção
do Litoral.

Certificação e cuidados
fazem de Tijucas do Sul
referência na produção de
orgânicos no Paraná

Com apoio do IDR-
Paraná, produtores adotam

novas técnicas de cultivo
do morango

Nesta terça-feira (20),
as temperaturas deverão
ser novamente baixas, com
formação de geadas
especialmente nas regiões
Sudoeste, Centro-Sul,
Campos Gerais e Região
Metropolitana de Curitiba.
Também há possibilidades
da ocorrência de chuvas
fracas nos municípios que
fazem divisa com Santa
Catarina,  conforme
previsão do Simepar.

A partir de quarta-feira
(21), o frio vai perdendo
intensidade de forma
gradual. “O tempo deverá
seguir bastante seco e
sempre com temperaturas
bem baixas no amanhecer
e mais elevadas durante a
tarde. No final da semana o
Paraná deverá atingir
temperaturas máximas
acima de 20ºC em
praticamente todos os
municípios”, disse Brum.


